
UA - 9. öffentliche Sitzung des Umweltausschusses am 12.05.2022

Geänderte Empfehlung des Ausschusses

TOP: Antrag der Fraktion DIE LINKE Renaturierung alter Saaleschleifen

Herr Bumann bezieht sich auf die Stellungnahme der Verwaltung und erläutert anhand der
beigefügten Bilder den Sachverhalt.

Die Renaturierung von Flussläufen ist unter vielen Aspekten zu prüfen. Im Laufe der Jahre hat
es Ansiedlungen an den entstandenen Flussverlauf gegeben und es grenzen
landwirtschaftlich bewirtschaftete Flächen an. Pflanzen und Tiere haben ihren Platz gefunden.
Es sind teilweise schon schützenswerte Biotope entstanden. Diese könnten durch
Rückbaumaßnahmen beschädigt oder vernichtet werden.
Um den Hochwasserschutz der anliegenden Ortschaften zu gewährleisten, sind bereits
Maßnahmen des für das Gewässer 1. Ordnung zuständigen Landes Sachsen-Anhalt
begonnen oder in Planung. Dazu gehören der Bau von Deichanlagen und die Vergrößerung
von Überschwemmungsgebieten.

Auf Wunsch können den Ausschussmitgliedern in einer nächsten Sitzung Informationen zu
Hochwasserschutz-Maßnahmen zusammengestellt werden. Ebenso wie Auskünfte zum Stand
der Baumaßnahme gegen Vernässung und Erosion in Markwerben.

Seitens der antragstellenden Fraktion sind keine Stadträte anwesend.

Da diese somit keine Möglichkeit zur Darstellung ihrer Meinung haben, veranlasst dies Herrn
Spiegelberg, die Ausschussmitglieder um ihre Meinung zu bitten, ob über den Antrag
abgestimmt wird oder dieser in eine nächste Sitzung verschoben werden sollte.

Nach kurzer Diskussion fasst Herr Ziegler zusammen, dass aufgrund der ausführlichen
Antragsunterlagen und den detaillierten Erläuterungen von Herrn Bumann jedem eine
Meinungsbildung möglich sein sollte. Abschließend fügt er hinzu, dass die Gewässer 1.
Ordnung in die Zuständigkeit und somit Verantwortlichkeit der Länder fallen.

Dem schließt sich Herr Spiegelberg an und stellt entsprechend der Stellungnahme der
Verwaltung zur Abstimmung, den Antrag der Fraktion DIE LINKE abzulehnen.

Der Umweltausschuss stimmt über folgenden Beschlussvorschlag ab:
Der Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels, den Antrag der Fraktion
DIE LINKE zur Renaturierung alter Saaleschleifen abzulehnen.

Abstimmung:
Stadträte: dafür: 7 dagegen: 0 Enthaltung: 0
Sachkundige Einwohner: dafür: 1 dagegen: 0 Enthaltung: 1

Weißenfels, 16.05.2022

F.d.R.

Heike Bechmann
Protokollführerin


